
 

 

獨一保惠師 
主講：TJC  整理：羊圈圈編輯小組 

 

在我們認識了「獨一真神」之後，知道祂是我們眾人的父親，祂不但愛我們，

也關心我們在世上的生活，更關心我們將來永遠的得救。所以，祂賜下「獨一

救主」耶穌基督給我們，讓所有用信心接受的人，不致滅亡反得永生，神的愛

就是這麼偉大。我們也知道耶穌基督是我們的中保，神願萬人得救、明白真

道，就是要認識獨一的真神，還要認識神跟人中間獨一的救主，就是降世為人

的耶穌基督。現在我們要繼續介紹「獨一的保惠師」。 

 

在獨一的救主成全救恩之後，祂回到天上去，然後要賜下獨一的保惠師， 

為什麼要賜下獨一的保惠師呢？這位保惠師又是誰？要如何真正的體驗到這一

位保惠師，祂跟我們有什麼樣的密切關係？ 

 

我不撇下你們為孤兒，我必到你們這裡來。(約十四 18)�

 

主耶穌告訴門徒，我成全救恩之後，要回到天父那裡去。門徒就開始憂愁，想

說：「那以後我們要跟從誰呢？以後我們就沒有主了，要怎麼辦？」他們很憂

愁也不了解，主耶穌升天之後，不知會怎麼樣？因為他們的心裡憂愁，所以主

耶穌就安慰他們說：「你們不要憂愁，我去了，會再來，我不會撇下你們為孤

兒的。」天父這麼愛我們，祂把獨生子先賜給我們，為了我們祂犠牲自己代替

了我們的罪，成全神的救恩。當成為人的耶穌基督−神的獨生子，完成了這個

工作之後，祂就要回去了，那門徒就很憂愁，以後要怎麼辦？所以主耶穌告訴

他們：「我不撇下你們為孤兒」。這個「我」是誰？當然是我們的天父啊！ 

 

所以主耶穌這個名，就是「天父的名」，這個名已經降下來賜給我們了， 

今天我們相信這個名，靠著這個名就可以得救，可是主耶穌回去以後，門徒就

想：以後看不見祂了，要怎麼辦？所以主耶穌安慰他們：我不撇下你們為孤

兒，我必到你們這裡來。祂要怎麼來？我們要如何看見祂來？ 

 

我要求父，父就另外賜給你們一位保惠師（或作：訓慰師；下同），叫祂永遠

與你們同在，就是真理的聖靈，乃世人不能接受的；因為不見祂，也不認識

祂。你們卻認識祂，因祂常與你們同在，也要在你們裡面。(約十四 16-17)�

 

 

饗宴：信仰 



 

 

主耶穌應許門徒，在祂回去之後，會要求天父另外賜給你們一位保惠師，這位

保惠師，要叫祂永遠與你們同在。主耶穌祂帶著肉身的時候，有三年多的時間

和門徒同在，現在祂要離開了，所以主耶穌說：「我回去的時候，會要求另外

賜給你們一位保惠師，這位保惠師就不一樣了，祂永遠與門徒同在，不會離

開，而且祂還要永遠住在裡面。」這樣門徒就放心了，因為保惠師住在裡面，

這位保惠師太重要了！ 

 

今天我們相信獨一真神，接受了獨一的救主，如果沒有這位保惠師來，那就是

空的、不曉得要怎麼辦？現在感謝主，主耶穌說：不撇下我們做孤兒，祂必會

到我們這裡來，而且是藉著「保惠師」，永遠與我們同在，而且還要住在我們

裡面。主耶穌說：這位保惠師就是真理的「聖靈」。 

 

什麼是「真理的聖靈」？神就是「道」，道就是「真理」，道就是「神」，神

就是「靈」，所以是「真理的聖靈」，這包括了之前說的獨一真神、獨一救

主，道成肉身來的。所以這「真理的聖靈」，這靈就是「神的靈」，也是「耶

穌基督」的意思，叫做真理的聖靈，而保惠師就是真理的聖靈。 

 

約翰福音第一章第 1 節說：太初有道，道與神同在，道就是神。 

所以，那就是「真理的聖靈」，因為神就是靈，道就是神，道是真理，耶穌基

督是道成肉身來的。神的愛是永遠的、是到底的，因此現在要藉著保惠師來向

我們顯明，告訴我們，向我們保證神的愛是永遠的，這愛是永不改變的，神的

愛會永遠與我們同在，讓我們放心，現在我們來了解這位保惠師，「獨一的保

惠師」從「獨一的真神」來的，是因著「獨一的救主」而賜給我們的。如果沒

有接受獨一的救主，那世人沒有接受到獨一的救主，就是不認識祂的，所以他

們就不能領受。因為獨一的保惠師是要給那些相信、接受耶穌基督、接受神的

愛的人，他們看見祂、相信祂、認識祂，才能得到祂，體驗到神，這位保惠師

永遠與我們同在、不離開。 

 

這個靈叫做「真理的聖靈」，當主耶穌從死裡復活以後，就成為「靈」，祂的

身體成為一個「靈體」，不再像人一樣有肉體，祂已經改變、變化成為一個復

活的靈體，祂是靈，復活的主就是靈，是我們眼睛看不見的，祂上去之後會再

下來，祂就是復活的主。所以「保惠師」就是復活的耶穌基督下來與我們同

在，我們可以說：祂是化身的，「真神道成肉身」，那是看得見的耶穌基督。

也是這位「真神」，可是化身了成為保惠師。 

 



 

 

在耶穌基督成全了救恩回去之後，再下來與我們同在時，也是這位「真神」，

可是化身了，成為保惠師，那就是「真理的聖靈」。這位保惠師是不會離開，

永遠與我們同在的，而且住在我們裡面，所以我們可以感受到的，是你可以看

見、聽見、可以得到的這一位保惠師。這位保惠師來要做什麼，祂跟我們有什

麼關係？ 

 

一、讓我們明白真理，活在光明中 

 

但保惠師，就是父因我的名所要差來的聖靈，祂要將一切的事指教你們，並且

要叫你們想起我對你們所說的一切話。(約十四 26)�

 

「是父因我的名所要差來的聖靈」：這一位保惠師來，就是天父因為主耶穌的

名，這名就是救主的名，要讓我們靠著得救的名，因為我們信靠這個名，所以

祂差保惠師來與我們同在，永遠與我們同在，隨時隨地都同在，要做什麼呢？

要做我們的老師，是隨時的老師，一切事上的老師。 

 

「要將一切的事指教你們」：在這世上找不到這樣的老師，什麼事情祂都懂、

都會，祂都清清楚楚的，什麼事情祂都可以隨時指教我們，那你就可以放心

了！感謝神，在我信主得到聖靈之後，我就放心了。生活在這世上無論碰到什

麼事情、看到什麼事情，沒有問號，為什麼？沒有為什麼，都清清楚楚的，這

樣的人生才活得很自在，而且很喜樂，如果你問號太多那就糟糕了！人生活在

世上可以活得沒有問號，那才是快樂、幸福、自在。有這一位老師你就放心

了，祂在一切的事上指教你，而且隨時隨地都同在，並且住在你心裡，睡覺時

也在你心裡頭，什麼事情你只要想，祂就告訴你要怎麼做？這位老師這麼重

要，我深深體驗到祂真的非常寶貴，保惠師真的是至寶。 

 

「要叫你們想起我對你們所說的一切話」：主耶穌的話很重要，因為主耶穌的

話是要讓我們靠著得救，祂的話就是道，祂道成肉身來的，祂對我們所講的

話，主耶穌說：「你們若遵守我的道，就真是我的門徒，而且你們就會明白一

切的真理，這真理是叫你得到自由。」這點很重要。所以要讓我們想起主耶穌

的話，就是明白，想起來了就會明白，哇！主耶穌告訴我什麼？明白了之後，

就得到真自由。 

 

 

 



 

 

「真自由」是什麼？它勝過世上的一切誘惑，勝過世上一切的罪惡的事情，不

會受影響，所以我們要怎麼樣勝過世上的這些不好的、罪惡的迷惑呢？一定要

有保惠師來指教我們，而且在我們裡頭，讓我們想起，你看到一件事情時，你

並不了解，當你想起耶穌的話時，我們就了解了。 

 

一個人為什麼會去做那些不該做的事情？因為不了解，而且自己受到迷惑，沒

有力量、不能勝過它，你就不自由了。所以主耶穌說：你犯了罪，就成為罪的

奴僕，就被綁住了，你就不自由了，就好像吸毒的人就被毒綁住了一樣。今天

主耶穌賜下保惠師來做我們的老師，要讓我們明白一切的事情，讓我們活在光

明中，不在黑暗裡行走，這是第一點。 

 

二、賜下平安給我們 

�

我留下平安給你們；我將我的平安賜給你們。我所賜的，不像世人所賜的。你

們心裡不要憂愁，也不要膽怯。(約十四 27)�

 

保惠師住在我們裡面，是要讓我們心裡有平安，因為保惠師就是我們的神、獨

一的救主，祂與我們同在，是用保惠師來告訴我們：我不撇下你們做孤兒，我

必到你們這裡來，而且還住在你們心裡。這讓人多麼的安穩啊！ 

 

有這位天父、救主與我們同在，而且還住在我們心裡，這平安就是從主耶穌、

從天父那裡帶下來的，祂沒有帶回去，留下來給我們，而且住在我們心裡。 

所以這裡說：這平安是沒有膽怯、沒有憂愁的平安。如果有保惠師住在我們心

裡，你真正能體會到，那你就不會有憂愁、有膽怯，這點我可以保證，因為我

親身體驗過。當我遇見事情不知怎麼辦時，我就說：「主啊！我的保惠師

啊！」馬上我的心裡就可以安靜下來、沒有事了、真的沒有事，真的感謝神。 

我有時到世界各國到處跑，感謝神，因為有保惠師同在，沒有遇到任何困難的

事情，很多人遇到了，我都沒有問題，為什麼？因為保惠師住在我的心裡，太

寶貴了。 

 

 

 

 

 

 



 

 

三、聖靈照著神的旨意，為我們禱告 

還有這位保惠師，當我們遇到軟弱的時候，祂會幫助你。 

 

況且我們的軟弱有聖靈幫助，我們本不曉得當怎樣禱告，只是聖靈親自用說不

出來的歎息替我們禱告。鑒察人心的，曉得聖靈的意思，因為聖靈照著神的旨

意替聖徒祈求。(羅八 26-27)�

 

保羅說：我們的軟弱有聖靈幫助。我們什麼時候軟弱？聖靈都在我們心裡與我

們同在，那我們什麼時候，就可以得到聖靈的幫助，我們要求聖靈來幫助，如

果光靠我們自己禱告，我們不曉得如何祈求禱告；但是聖靈會代替我們禱告，

那是不是很好呢？就好像小孩子碰到事情，他不會，怎麼辦？那就由父母代替

一樣。我們只要呼叫爸爸、媽媽就好了，可是爸爸、媽媽不一定一直在孩子身

邊；但是這位保惠師是隨時隨地都在我們身邊的，因為祂住在我心裡。當你遇

到軟弱的事情時，要記得保惠師與我們同在，我們要呼求祂，靠著祂禱告。 

祂能代替你禱告，這是什麼意思呢？因為祂在代替我們講話。我們禱告的時

候，如門徒說：「主啊！教我們禱告，我們不會」；但現在沒有這個問題了。 

那時候的門徒還沒有受聖靈，不懂得要如何禱告？聖經說：「況且我們的軟弱

有聖靈幫助，我們本不曉得當怎樣禱告……。」現在呢？保惠師來了，問題就

解決了。所以到那一天你們就什麼都不用問我了，保惠師會代替你，你們軟弱

了，不會的事情，要如何禱告？這是最困難的。所以保惠師是真理的聖靈，祂

代替我們祈求、替我們講話。所以才說：鑒察人心的，曉得聖靈的意思，因為

聖靈照著神的旨意替聖徒祈求。(羅八 27) 因為按照神的旨意來祈求，這是神最

喜悅的，而且一定會蒙神垂聽、成全。 

 

如果我們是隨便講講，神說：「你怎麼亂求，這對你沒有益處。」、「你怎麼

求這個？這不是你需要的。」可是聖靈住在我們心裡，祂最了解我們真正需要

的是什麼？我常常說：這節聖經對我幫助很大，因為主啊！我不知道要說什

麼？但是、保惠師真理的聖靈求祢幫助我禱告，我就靠著祂禱告，話講完了我

心裡就很平安、很放心，因為我知道神會按著祂的旨意，按照聖靈替我的禱告

來成全，賜給我、幫助我，有保惠師同在真的太美好了！我們很放心，因為有

保惠師帶領我們。 

 

 

 

 



 

 

四、帶領我們走天國路 

 

現在我們要走「天國路」，想要回到天家去，那這條路要怎麼走？很困難；但

這個問題最重要。我們有聖靈保惠師來帶領我們走，走神的路，是神的兒子要

走的路，那就是回到天父那裡的那條路，那有誰知道？保惠師知道，因為祂是

從天上下來的，將來要帶我們回到天上去。 

 

因為凡被神的靈引導的，都是神的兒子。(羅八 14)�

 

神的兒子誰在引導？聖靈在帶領，要帶領他到哪裡去？到天父那裡去，因為主

耶穌說過：我去，是為你們預備地方去的，在天父的家裡有許多住處，我去是

為你們預備住處，預備好了，再帶你們過去。將來你們與我一起永遠在那裡，

永遠與天父一起同在。門徒說：祢要去哪裡？將來要怎麼樣？不曉得，因為他

們很難了解。現在聖靈來了，住在我們心裡頭，與我們同在，祂就要帶領我們

走天國路，要不然的話，我們會走迷了路。 

 

以前我們沒有聖靈帶領時，會常常走迷路，現在有聖靈來帶領，我們就走神兒

子的路，所以這裡才說：被神的靈引導的，都是神的兒子。那我們就可放心

了，因為我們都是神的兒子，在耶穌基督裡，我們都是神的兒子。神的兒子一

定要有聖靈帶領，這是獨一的聖靈。所以，這位聖靈會引導我們走天國的道

路，祂會一直帶領我們回到天家，祂不會離開我們的，哪有這樣好的？ 

 

感謝神，在我受聖靈之後，曾懷疑聖靈會不會離開我？聖靈說：「祂永遠與我

同在」，是真的嗎？是真的。我有時在睡覺醒來的時候，會想：聖靈會不會睡

覺、會不會離開了？可是，祂真的還在我身體裡面，讓我睡覺時就很放心。 

有時在路上騎摩托車時，我也會想聖靈有沒有與我同在？我一禱告，發現聖靈

還是在的，我就放心了。我隨時隨地的禱告，聖靈都同在，我就更放心了。 

所以保羅告訴門徒，人要懂得靠聖靈禱告，那就可以安心了！ 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

五、靠著聖靈，隨時多方禱告祈求 

�

靠著聖靈，隨時多方禱告祈求；並要在此警醒不倦，為眾聖徒祈求。(弗六 18) 

 

聖靈就是這樣，讓我們隨時隨地都可以靠著祂來祈求、來禱告，這就是引導，

你隨時隨地靠聖靈禱告、祈求，祂就隨時隨地引導我們、指教我們，這樣我們

就放心了，因為有這位保惠師同在，我們就放心了。所以我們要懂得靠聖靈的

引導，隨時多方禱告祈求；並要警醒不倦，不僅為自己祈求，也要為眾聖徒祈

求。 

 

那眾信徒那麼多，我們怎麼曉得要如何為他們祈求？我們為自己祈求都不曉得

怎麼祈求了，那要如何幫眾聖徒祈求呢？靠著聖靈就可以，所以這位保惠師真

的是至寶，與我們的關係也最為密切。祂時時刻刻、隨時隨地都與我們同在，

而且讓我們靠著祂來禱告祈求，讓我們可以得到神與我們同在，與神賜給我們

的一切恩典福氣。除此之外，還有沒有？有。 

 

六、得聖靈，受聖靈的印記 

 

你們既聽見真理的道，就是那叫你們得救的福音，也信了基督，既然信祂，就

受了所應許的聖靈為印記。(弗一 13)�

 

這裡告訴我們：賜下聖靈，就是要向我們證明，所聽到的真理的道，就是： 

只有一位神，就是我們認識的這位神；只有一位「救主」，就是這位「中

保」，就是降世為人的「耶穌基督」，祂使自己做為萬人的贖價。這個真道我

們相信了、我們接受了，這位獨一真神、獨一的救主，我們可以得救，這就是

「得救的福音」，是我們聽到的福音，並且我們相信了耶穌基督，那祂就我們

給我們聖靈，如同蓋印章一樣。所以保惠師就成為我們所聽到的、得救的福音

是真理的道，祂才會給我們蓋印，如果我們所聽到的不是真理的道，也不是能

真正讓我們得救的福音，就沒有保惠師真理的聖靈來蓋印了。這是很寶貴的，

一蓋印就是實在的，是真的、你所信的、所聽到的，都是真實的，讓我們信心

很堅定，在真耶穌教會有許多弟兄姊妹已經領受了。 

 

 

 

 



 

 

七、聖靈是進天國的憑據 

 

這聖靈是我們得基業的憑據（原文作：質），直等到神之民（原文作：產業）

被贖，使他的榮耀得著稱讚。(弗一 14)�

 

聖靈住在我們心裡，是永遠同在不離開的，祂是「印記」，是我們活在世上

時，神給我們信心的印記，一直到我們回天家的時候，祂要成為我們承受天國

基業的憑據。「憑據」是什麼意思？就像我們的產權證，像我們的房屋、地契

都有產權證，這些都是很重要的憑據。將來我們能不能承受天國基業？將來能

不能有永遠的福氣？就是看我們有沒有這個憑據，因為天國不是認人的，是根

據這個憑證的。 

 

所以活著的時候，印記讓我們對所聽到的、所相信的，很有把握、信心堅定、

永不改變。當我們人生結束了，要回天家的時候，聖靈就成為我們的憑據，在

天父面前，說：「天父，祢給我的憑據就在這裡，那我的產業在哪裡？」 

祂說：「在那裡。」那你就可以對號入座，感謝神！ 

 

所以「獨一的保惠師」，更能夠了解天父的愛是多麼的徹底、多麼地永遠、多

麼地有把握，因此今天我們要相信。這就是聖經告訴我們的：這位獨一的保惠

師，我們要認識祂，而且要領受。所以保羅在到以弗所那裡去傳福音的時候，

碰到一些已經相信耶穌基督的人，他們相信耶穌基督是獨一真神，相信救主耶

穌基督，他就很高興。他就問他們一句話，他說：還有一件很重要的事要問他

們。 

 

亞波羅在哥林多的時候，保羅經過了上邊一帶地方，就來到以弗所；在那裡遇

見幾個門徒，問他們說：「你們信的時候受了聖靈沒有？」他們回答說：「沒

有，也未曾聽見有聖靈賜下來。」(徒十九 1-2)�

 

「你們信的時候受了聖靈沒有？」：這句話是很重要的，相信了這位獨一真神

是獨一的救主，那接下來呢？你們有沒有受到聖靈呢？ 

那些人說沒有，他們也沒有聽過有聖靈賜下來。 

 

今天有許多人信耶穌信了好幾代了，他們也沒有聽到這個事情，實在很可惜。

幸好保羅有到以弗所去，否則這些人也聽不到福音了。 

 



 

 

「你們信的時候受了聖靈沒有？」受聖靈是很清楚的，有或沒有，不是模糊

的，是很清楚的。然後，保羅又問他們：「這樣，你們受的是什麼洗呢？」 

他們說：「是約翰的洗。」(徒十九 3) 

 

這表示受聖靈和洗禮有關係，因為「信而受洗的，必然得救」，所以洗禮是很

重要的，因為洗禮是「重生的洗」。現在信耶穌的人，有很多種洗禮方式，因

為救主是獨一的，所以洗禮只能有一種方式，不應該有兩種或更多。所以這個

「一洗」是很重要的，因此保羅再進一步問：「你們受的是什麼洗呢？」是不

是那正確的、救主的洗禮？還是其他人的洗禮？ 

 

他們說：「是約翰的洗。」 

可是，受「約翰的洗」那還不夠，所以保羅說：「約翰所行的是悔改的洗，告

訴百姓當信那在他以後要來的，就是耶穌。」(徒十九 4)�

因為只有相信耶穌、接受耶穌的洗，才能夠領受這位保惠師，於是：他們聽見

這話，就「奉主耶穌的名」受洗。(徒十九 5) 

這樣做就正確了，他們洗禮起來，保羅就按手在他們頭上，聖靈就降下來， 

因為這是神所應許的聖靈。 

 

保羅按手在他們頭上，聖靈便降在他們身上，他們就說方言，又說預言（或

作：又講道）。(徒十九 6)�

 

相信耶穌基餐並接受洗禮的人，就能領受保惠師、真理的聖靈，所以一按手聖

靈就降在他們身上，那時候有什麼現象呢？他們就「說方言」，那就看得到、

聽得見了，所以聖靈降在我們身上的時候，我們得到了聖靈的澆灌，就會說方

言，這方言不是地上的方言、不是在地上屬人的方言，是聖靈感動我們的舌頭

所發出來的、奇異的舌音。因此聖靈的話沒有人聽得懂，光是舌音我們就聽不

懂了，因為這不是人的話。在聖靈降下來的時候，就像主耶穌說的：是從你們

的肚腹裡面，流出活水的江河來，那可能會發生什麼事情？我們可以想像一

下：當肚子裡有活水衝出來的時候，因為我們的舌頭是軟的，所以水一沖它就

會動，這是很簡單、很容易了解，這也告訴我們：信耶穌的受聖靈就像這樣。 

 

因此我們禱告的時候，從每個人的肚腹之中湧出了水，大家都用舌音禱告， 

這奇異的舌音就是說方言，也證明：我受聖靈了。我領受了這位保惠師，就是

天父的靈，那天父與我同在，救主就在我身邊，我就很放心了。 

 



 

 

所以，我們為什麼要禱告？因為是神的應許要給我們的，主耶穌告訴我們：你

們只要情詞迫切直求，祂就會賜給你。因為這是祂應許、答應要給我們的，我

們可以放心。 

 

有位姊妹覺得禱告求聖靈非常的困難，其實一點都不困難，天父哪會把困難的

事情加在我們身上？我們錯了，當你認識了獨一的真神，你就不會這樣想了。 

主耶穌說過：你們做父親的雖然不好，都曉得拿好的東西給兒女，何況你們天

上的父呢？祂更愛你們，會把聖靈賜給那些求祂的人。 

 

我們要有信心，心裡情詞迫切的祈求。主耶穌說過：口渴的，來我這裡喝，就

能領受這個聖靈，那你渴不渴呢？你有渴慕的心嗎？你要有那種口渴很想要喝

水的那種心，那就會有，所以求聖靈一點都不困難，只要信，用信心來求，而

不是用人的力量來求。我們要用這種心志來求聖靈，主必成全。 
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